

Bankpaten Programm

Ausgangslage

Im Ort wurde festgestellt, dass die Pflege der Bänke und der umgebenden Grünflächen an vielen Standorten stark vernachlässigt wurde. Einige Grünflächen wurden sporadisch gepflegt, während die Bänke dem Verfall preisgegeben waren. In anderen Fällen wurden die Bänke zwar gewartet, aber die Grünflächen blieben unbeachtet. Diese ungleichmäßige Pflege führte zu einem unansehnlichen Erscheinungsbild und unzureichender Nutzung der Erholungsbereiche. Um diesem Missstand entgegenzuwirken und die Pflege zu verbessern, wurde das Bankpaten Programm ins Leben gerufen.

Ziel des Programms

Das Bankpaten Programm soll einen fest definierten Personenkreis ansprechen, um die Pflege der Bänke und der umliegenden Grünflächen zwischen April und Oktober drei- bis viermal zu gewährleisten. Im Vordergrund steht hierbei die Grünflächenpflege, wobei die Verschönerung der Standorte den Bankpaten freigestellt bleibt. Durch die Einbindung von Bürgern soll zudem ein nachhaltiges Engagement für die Erhaltung der Bänke gefördert werden.

Durchführung

Erfassung und Ansprache

1. **Erfassung der Bänke:** Im ersten Schritt wurden alle Bänke in Weyer und der Umgebung inventarisiert. Dabei wurde der Pflegegrad der umliegenden Grünflächen sowie der Zustand und die Maße der Bänke dokumentiert.
2. **Identifikation bestehender Pflegeinitiativen:** Es wurde ermittelt, welche Bürger sich bereits sporadisch oder intensiv um die Bänke kümmern.
3. **Ansprache potenzieller Bankpaten:** Diese Mitbürger wurden persönlich angesprochen und gebeten, am Bankpaten Programm teilzunehmen. Es wurde geklärt ob sowohl die Bank als auch die Grünpflege möglich sei, entsprechend wurden hier der Standort von PVC-Bänken und Holzbänken berücksichtigt. Dies geschah in Abstimmung mit dem vorliegenden Bankkonzept. Die Aufgaben und der freiwillige Charakter der Tätigkeit wurden hierbei klar erläutert. Besonders wichtig war es, älteren Mitbürgern die Möglichkeit zu geben, die Pflege jederzeit ohne Angabe von Gründen abzugeben.

Suche neuer Bankpaten

Für die Bänke, die noch keine Paten hatten, wurden neue Freiwillige gesucht. Bevorzugt wurden Bürger angesprochen, die in unmittelbarer Nähe der Bänke wohnen, um den Transport von Pflegegeräten zu erleichtern.

Bereitstellung und Restaurierung der Bänke

1. **Defekte Bänke:** Defekte Bänke wurden vom Vereinskartell, Ortsbürgermeister, Engagierten Bürgern, Bankpaten und den Ansprechpartner des Bankkonzepts abgebaut und zur Restaurierung gegeben. Neue PVC-Bänke wurden entsprechend des Bankkonzepts danach verteilt und aufgebaut.
2. **Gemeinsame Restaurierung:** Bänke, die aus der Restaurierung zurückkamen, wurden gemeinsam mit den Bankpaten gestrichen und wieder aufgebaut. Bankpaten erhielten zudem Hinweise zur Pflege der Holzbänke, um deren Langlebigkeit zu gewährleisten.
3. **Berücksichtigung von Wünschen:** Kleinere Wünsche der Bankpaten wurden in diesem Zuge berücksichtigt, um die Motivation und Zufriedenheit der Freiwilligen zu steigern.

Ergebnis und Ausblick

Durch die strukturierte Verteilung der Aufgaben und die gezielte Ansprache der Mitbürger konnte eine maximale Pflege der einzelnen Standorte erreicht werden. Das Programm fördert das Gemeinschaftsgefühl und die Verantwortung der Bürger für ihre Umgebung. Langfristig soll das Bankpaten Programm dazu beitragen, die Erholungsqualität in Weyer zu steigern und das Engagement der Bürger weiter zu festigen.